

CONDITIONS.

ABONNEMENT :

Un an ----- \$ 0.50

Six mois ----- 0.25

Un numéro --- . 10

L'abonnement est strictement payable d'avance.



CONDITIONS.

ANNONCES

Par ligne

Première insertion, 10c

Ins. subséquentes, 5c

Remise libérale aux annonceurs à long terme.

JOURNAL HEBDOMADAIRE ILLUSTRE

Le vrai peut qu'iquefois n'être pas "vrai sans blague." — BOIS L'EAU

Vol. II.

H. BERTHELOT — — — Rédacteur.

No. 2.

FEUILLETON.

LE POINT D'HONNEUR !

(SUITE.)

A ces mots, les matelots poussèrent un hurlement de rage et de terreur, et se précipitèrent instinctivement vers les embarcations ; mais la voix impérieuse du capitaine les arrêta tout court :

— Voulez-vous bien m'écouter ? s'écria-t-il. La précipitation et le désordre nous perdront tous ; mais, avec du courage et du sang-froid, tout le monde sera sauvé avant que les flammes aient pu gagner la poudre. Et souvenez-vous, ajouta-t-il en prenant ses pistolets des mains de Hawkins et en armant un, souvenez-vous que j'enverrai une balle dans la tête du premier qui désobéira à mes ordres, et je manque rarement mon but. Ainsi donc, à l'ouvrage ! ferme et avec ensemble !

Ce fut une chose merveilleuse que l'effet produit sur l'équipage par l'attitude du capitaine et ses paroles pleines de confiance, d'audace et d'autorité. L'espèce de panique qui s'était emparée de ces hommes fit place tout à coup à une résolution énergique, et, dans un espace de temps incroyablement court, les embarcations furent à l'eau.

— C'est bien, mes braves garçons ! nous avons tout le temps nécessaire, je vous le répète. Quatre d'entre vous, — et il les désigna, — vont rester avec moi. Que trois autres sautent dans chacune des grandes chaloupes, deux dans la petite, et qu'on les amène toutes à tribord. Elles couleraient si tout le monde s'y jetait pêle-mêle, et nous ne pourrions maintenir qu'une seule échelle libre.

Pendant les passagers se précipitaient sur le pont, à demi vêtus et dans un état d'inexprimable terreur, car tous savaient qu'il y avait une grande quantité de poudre à bord. A peine les embarcations eurent elles accosté la muraille de tribord, la plus rapprochée de terre, que les hommes, blancs et noirs indistinctement, se poussèrent avec un empressement frénétique en avant des femmes et des enfants, sans s'inquiéter, en apparence, de savoir qui ils sacrifiaient, pourvu qu'ils pussent eux-mêmes trouver

dans les embarcations un abri contre le volcan enflammé qui mugissait sous leurs pieds. Aidé des quatre vigoureux marins qu'il avait choisis à cet effet, le capitaine Starkey les repoussa brusquement.

— Arrière l'arrière, s'écria-t-il ; il nous faut de l'ordre ici : les femmes d'abord et les enfants, puis les vieillards. Faites passer la senora Arguellas ; puis mademoiselle sa fille : vivement !

Au moment où on allait enlever, pour la descendre dans la chaloupe dona Antonia, plus morte que vive, un nouveau jet de flamme s'élança par la grande écoutille avec le rugissement d'une explosion : un cri tumultueux s'éleva de la foule, des passagers épouvantés, et, voulant tous atteindre l'échelle, ils se jetèrent avec violence les uns contre les autres. De Castro se rua avec l'énergie d'un fou à travers les marins et poussa tout à coup Antonia avec une telle impétuosité que, si le capitaine n'eût déployé toute sa force herculéenne, elle eût infailliblement tombée dans l'eau.

— Arrière, misérable ! arrière, chien ! hurla le capitaine Starkey, excité au plus haut degré par le danger de la jeune personne ; et l'instant d'après, saisissant rudement de Castro par le collet : Ou, si vous l'aimez mieux, regardez-là ! et en même temps de la main avec laquelle il tenait son pistolet, il lui montra plusieurs requins qu'on voyait distinctement, à la lueur du feu nageant à quelques brasses du bâtiment. Mes amis, ajouta-t-il, à la mer quiconque voudra passer avant son tour !

— Oui, oui, capitaine répondirent-ils.

Cette terrible menace rétablit immédiatement l'ordre. On embarqua les négresses et leurs enfants, et la chaloupe parut pleine.

— Au large ! commanda le capitaine. Vous avez votre contingent.

Un cri faible comme le vagissement d'un enfant, partit de la chaloupe. Le capitaine l'entendit et le comprit.

Arrêtez un moment. Qu'on fasse passer le senor Arguellas. Maintenant, au large !

La seconde chaloupe fut bientôt chargée ; elle reçut les nègres à l'exception d'un, les négillons et les trois Américains.

Vous êtes un brave, capitaine ! Dit M. Desmond, s'arrêtant un ins-

tant avant de descendre et saisissant la main du capitaine ; et je ne suis qu'un imbécile d'avoir pu supposer.....

— Passez, passez ! interrompit le capitaine. Nous n'avons pas le temps de nous faire des compliments.

L'ordre de pousser au large venait de sortir de ses lèvres, lorsque son regard tomba par hasard sur moi, qui, muet de terreur, me trouvais derrière lui, toujours appuyé contre le parapet du navire.

— Un moment ! s'écria-t-il. En voici un dont le poids ne vous fera pas chavirer. Et, me levant par-dessus le parapet, il me laissa couler doucement dans la chaloupe, en me disant à l'oreille : Rappelez moi au souvenir de vos amis, si je ne les revois pas.

Il ne restait plus que la petite chaloupe, qui ne pouvait recevoir que huit personnes, et nous nous demandions à voix basse comment, avec les deux matelots qui s'y trouvaient déjà, elle pourrait encore emmener le lieutenant Arguellas, M. de Castro, le nègre qui restait, les quatre marins du bord et le capitaine Starkey. Tout ce monde fut cependant embarqué en peu d'instant, à l'exception du capitaine.

La chaloupe peut-elle en prendre un de plus ? demanda-t-il et, quoique sa voix n'eût rien perdu de sa fermeté, je remarquai que sa figure, où se peignait toujours un indomptable résolution, était d'une pâleur terreuse.

Il le faut bien, capitaine, et nous le ferons, puisque c'est vous ; mais nous sommes déjà bien chargés surtout avec ces vilaines bêtes qui rôdent autour de nous.

Attendez donc un instant : je ne dois pas quitter le bâtiment tant qu'il reste une âme à bord.

Et s'écartant un peu, il reparut presque aussitôt au haut de l'échelle, portant dans ses bras le corps toujours inerte du domestique du lieutenant, qu'il laissa glisser dans la chaloupe. A cette vue, il y eut un cri général d'indignation, mais qui ne servit à rien. L'instant d'après, la corde qui attachait la chaloupe au vaisseau fut jetée dans la mer.

A présent, sauvez-vous ! Obéissant à un instinct égoïste de conservation, les avirons tombèrent dans l'eau, et la chaloupe s'éloigna du bâtiment.

Lorsque tout le monde, lui seul excepté, eut ainsi quitté le vaisseau embrasé le capitaine Starkey, portant sa main droite au-dessus de ses yeux, dirigea ses regards vers la côte. Bientôt il héla l'embarcation la plus éloignée.

Il y a longtemps qu'on a dû nous apercevoir de làbas, et les bateaux pilotes doivent être en route, bien que je n'en voie pas encore. Si vous en rencontrez un, dites-lui de forcer de rames : il peut y avoir encore une chance.

Toute cette scène, cette longue agonie, qu'il m'a fallu tant de mots pour raconter très-imparfaitement, d'après mes propres souvenirs et ceux des autres, ne dura, ainsi que me l'assura plus tard M. Desmond, que huit minutes, depuis l'embarquement de la senora Arguellas jusqu'à ce que la dernière chaloupe se fût détachée du malheureux "Neptune."

Jamais je n'oublierai la sublimité du spectacle qu'offrait ce vaisseau en feu, seul objet, à l'exception de nous-mêmes, que nous pensions distinguer, dans l'obscurité de la nuit, sur les vagues agitées, et auquel s'associait cette affreuse pensée, que l'homme héroïque à la fermeté et au sang-froid duquel nous devions tous notre salut était condamné à une mort inévitable. Nous n'en étions pas plus à deux cents brasses lorsque les flammes, se faisant jour de toutes parts à travers le pont, atteignirent les agrès et le peu de voiles qui étaient déployées, dessinant en lignes de feu le profil du bâtiment surmonté de ses mâts et de ses vergues.

Le capitaine, afin de ne pas perdre l'unique chance dont il avait parlé, s'était retiré, après avoir eu la précaution de lâcher le foc et la voile de misaine, à l'extrémité du beaupré, où il fut pendant quelques temps hors de l'atteinte de l'élément dévorant ; mais qu'était-ce, sinon une prolongation des angoisses de la mort.

(A CONTINUER.)

Pourquoi un avocat qui fait en cour un bruit indiscret ressemble-t-il à un tailleur bien connu de la rue Notre-Dame ?

Parbleu, c'est bien simple c'est parce qu'il détonne en cour. (De-tonnancour pour les marchands du Bloc Est qui n'annoncent pas dans le CANARD.)